

LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

Año VIII

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO
Trimestre. peseta
Un año. 4

TORTOSA

Sábado 14 de Diciembre de 1918

REDACCION Y ADMINISTRACION
Tales Velles, Círculo Tradicionalista

Núm. 392

La Fiesta de la Inmaculada

Los requetés de esta ciudad han obsequiado este año a su Patrona la Inmaculada Concepción con lucidos y magníficos festejos que se han visto muy animados y concurridos.

Por la mañana, a las ocho, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, se celebró una Misa de Comunión general, a la que asistieron casi todos los requetés y numerosos fieles. El celebrante, nuestro querido amigo y correligionario Rdo. Sr. Farré, Consiliario del Requeté, pronunció una hermosa plática, enfervorizando a los que iban a tomar el Pan de los Angeles, que fueron muchos.

Los salones de nuestro Círculo estuvieron todo el día muy animados, departiendo amigablemente veteranos y requetés.

Las carreras ciclistas

A las tres de la tarde, en la carretera de Bitem, tuvieron lugar las carreras ciclistas, que se vieron muy animadas, y en las que se disputaba el Campeonato del Requeté, dando el siguiente resultado:

Primera carrera, 16 kilómetros, Campeonato Requeté:

Se lo disputaban seis corredores, ganándolo el joven Francisco Chavarría, que hizo el recorrido en 32 minutos, montando bicicleta marca Homedes y neumáticos Dunlop. Llegó en segundo lugar Jesús Alguero, al que le correspondió un reloj de pulsera, y en tercer Juan Gisbert, un farol de bicicleta.

Segunda carrera, Provincial, 16 kilómetros:

Salieron cuatro corredores, llegando a la meta en primer lugar José Severac, correspondiéndole un valioso objeto de arte; en segundo Pedro González, un objeto de arte, y en tercer Agustín Porres, un cuenta-kilómetros.

Tercera carrera, Consolación, 8 kilómetros:

Hizo el recorrido, en primer lugar, Enrique Cervera, una magnífica escribanía, y en segundo Juan Puell, un timbre.

Todos los corredores fueron muy aplaudidos.

La Velada

A las nueve, hora anunciada, tuvo lugar la velada político-literaria, en la que tomaron parte el cronista, nuestro amigo el doctor Ferrer y los correligionarios «Teodorico», Batlle y Olivé Vallverdú, de Tarragona, que vinieron exprofeso para tomar parte en este acto en el tren de las ocho y media, acompañados de otros amigos, que honraron esta fiesta con su asistencia.

El amplio salón de nuestro Círculo y los no menos espaciosos departamentos contiguos estaban rebosantes de público, entre el que se veía a infinidad de señoras y lindas margaritas.

La expectación por oír las elocuentes peroraciones de nuestros propagandistas tarragonenses era grandiosa, como se demostró con las continuadas interrupciones por estruendosas salvas de aplausos de que fueron objeto.

El cronista fué el encargado de abrir el acto y hacer la presentación de los oradores, siendo premiadas sus palabras con aplausos cariñosos, que sinceramente agradezco.

«TEODORICO»

Acto seguido ocupó la tribuna el simpático joven «Teodorico», redactor de «La Reconquista», que con gran elocuencia pronunció el siguiente hermoso discurso:

Compañeros requetés de Tortosa, amantes de la justicia y azote prodigioso de los deshonoradores del buen nombre de vuestra ciudad: vengo únicamente para daros en nombre de vuestros hermanos los requetés de Tarragona, un cariñoso saludo y un fraternal abrazo, que sirva para mantenernos unidos, a fin de que, obedeciendo las órdenes de nuestros legítimos jefes, podamos pronto barrer a los extranjerizados de nuestra patria, poniendo si es preciso un cordón de requetés catalanes en el Pirineo, para impedir que entre oro extranjero que va a parar a manos de los malos hijos de España, que paseando banderas extranjeras y enemigas de nuestra patria, y comprando conciencias inconscientes, simulan aparatos de fuerza fantástica que no ha existido y no tienen.

Los republicanos españoles, vosotros lo sabéis tan bien como nosotros que no son capaces de volcar la corona más débil, confían en el apoyo del extranjero, y por eso es preciso la unión para impedir que entre en España nada extraño de que puedan valerse los republicanos para recoger lo que

un día, no lejano, podría venir rodándose por el suelo, y que hemos de recogerlo nosotros, ya que nos pertenece por derecho propio.

Sabeis, como nosotros, que el valor de nuestros padres que manifestaron, elocuentemente en las pasadas guerras civiles, lo hemos heredado nosotros junto con la sangre que circula por nuestras venas, y que estamos dispuestos a demostrarlo cuando la patria lo demande y nuestros jefes lo ordenen; y sepan los extranjeros y los extranjerizados, que mientras vendan plomo y hayan puños la independencia de España estará asegurada y nadie podrá contra ella.

Y que si unos dan libertad a unos presidiarios y los adornan con la inmunidad parlamentaria para que puedan continuar explotando y atentando contra la madre patria, no faltarán soldados leales que con un Rey justiciero al frente, borre y limpie con su invicta espada tanta gente que vive deshonorando a la patria.

A vosotros, requetés de Tortosa, os ha sido señalado un puesto de honor para hacer brillar vuestro valor combatiendo directamente contra los enemigos cobardes y embozados de vuestro pueblo y de España; os felicitamos por vuestras brillantes campañas, porque sabeis mantener a raya a las fieras que esperan el momento oportuno para meter sus garras en el cadáver de nuestra madre España.

Continuad, pues, la marcha victoriosa que habeis emprendido y no retrocedais, porque entonces nos obligaríais a ocupar el puesto de honor que vosotros abandonaréis; pero tened por seguro que si adelantais os seguiremos, y si muriérais os vengaremos y eternamente os honraremos.

Una gran ovación premió tan valiente y hermosa arenga.

D. LUIS BATLLE

Al aparecer en el escenario el reverendo Sr. Batlle, Director de «La Reconquista», estalló una formidable salva de aplausos, dándose algunos vivas. Restablecido el silencio, el culto periodista y sacerdote pronunció, con palabra enérgica y elocuente, uno de los mejores discursos que hemos escuchado en nuestro Círculo.

No es éste el lugar que yo debería ocupar hoy, no, sino el Centro Republicano, para que me escucharan ese montón de infelices que inconscientemente sirven de materia prima para sostener el pedestal de los faros.

Se extiende en largas consideraciones, analizando la funesta obra llevada a cabo por los republicanos durante su periodo de

El pasado domingo explotó una bomba en la Bastilla tortosina. Es la justicia del pueblo que ya empieza. Judit salvó de la esclavitud a la ciudad de Betulia cortando astutamente la cabeza de Holofernes. Tortosa ha de redimirse de la esclavitud destruyendo las covachas inmundas y acabando con los ladrones.

mando, en que en menos de un año sufrieron once crisis y tuvieron treinta y tres ministros. Si entonces, que había talentos reconocidos, pasó lo que pasó, ¿qué sucedería hoy que todo son niños y la casi mayoría bajo el mandato de un maestrillo calabaceado?

Con gran diafanidad explicó lo que significa libertad, igualdad y fraternidad en labios de esa gente y tal como también llevan a la práctica esos hermosos lemas. Bien patente nos lo demostraron en la última epidemia, en que mientras los católicos y sacerdotes socorrian al menesteroso, al republicano, ellos, los jefes, los que se aprovechan del obrero para sus negocios, se encerraban miserablemente en sus madrigueras por miedo al contagio. Esa fué su fraternidad.

Recorrió con gran brillantez la historia patria, demostrando que España no ha sido grande, rica y poderosa más que cuando ha estado regida por soberanos que ponían toda su fe y confianza en lo Alto y en nuestra Patrona Inmaculada, como asimismo ha venido y se ha acentuado nuestra decadencia desde que empezó a estar regida por el odio liberalismo, que no ha hecho más que dar satisfacción a los apetitos devoradores e insaciables de la revolución y el libertinaje.

Entonó un hermoso canto a la Inmaculada, en la que dijo debemos cifrar todas nuestras esperanzas, ya que Ella será la que nos conducirá a la victoria final.

Terminó su bella y valiente disertación felicitando y animando a la mujer jaimista para que imite a nuestra llorada Reina Doña Margarita, conocida con justicia por el Ángel de la Caridad, ya que la mujer es la que en todo momento crítico de la vida nos guía y orienta para nuestra salvación.

Atronadoras salvas de aplausos y vivas interrumpen varias veces al preclaro sacerdote, que oyó al final de su discurso la más grande de las ovaciones que se han tributado.

EL DR. FERRER

Aún continuaba ésta cuando se levantó nuestro querido jefe Dr. Ferrer, el que fué recibido, como siempre, con exténtoros vivas y aplausos que duraron algún rato.

Hecho el silencio, con su habitual fogosidad pronunció un bello y elocuente discurso en acción de gracias a la Patrona de los Requetés, que a manos llenas ha prodigado siempre sus gracias sobre sus amantes y valerosos hijos.

Anatematizó luego la obra llevada a cabo en esta ciudad por la gentuza marcelinera, la más pirata que ha regido los destinos de Tortosa, desangrándola paulatinamente y deshonrando su buen nombre ante el mundo civilizado.

Saludó y dió las gracias a los correligionarios tarraconenses que honraban este acto con su presencia, encargándoles trasmitan a los amigos de la capital de la provincia el leal sentir de los jaimistas tortosinos.

Fuó entusiásticamente aplaudido y vitoreado.

D. JUAN OLIVÉ

Cerró tan memorable acto el veterano y jefe de los Requetés de la provincia, nuestro buen amigo D. Juan Olivé Vallverdú, el que muy emocionado dijo experimentaba

gran satisfacción al contemplar la numerosa y aguerrida falange de jóvenes soldados de la Tradición con que cuenta Tortosa, como asimismo del gran número de Margaritas que honraban esta fiesta.

Tributa un sentido recuerdo a los que cayeron en la pelea por la reconquista de nuestros ideales, haciendo especial mención del tortosino D. Francisco Tallada, que con lágrimas en los ojos dijo vió caer a su lado en imborrable día para él y para la Causa. Tened un recuerdo para ellos, mis queridos requetés, que bien lo merecen los que dieron satisfechos su sangre en defensa de nuestros sacrosantos ideales.

En el porvenir a vosotros os incumbe el sostener la lucha, pues nosotros, pobres viejos, nos vamos agotando, agotando, y desapareciendo uno tras otro, como contemplo sucede desgraciadamente, encontrando menos compañeros de los que juntos luchamos en los campos de batalla cada vez que vengo a Tortosa; vosotros sois los que habeis de continuar nuestra obra y conseguir el fin que nosotros no hemos podido ver realizado completamente y tal como son nuestros deseos.

Una cariñosa ovación coronó tan sentida y hermosa oración del veterano jefe Sr. Olivé Vallverdú.

El Cuadro Dramático representó como fin de fiesta la chistosa comedia en un acto «Cataplasmes de cal Sr. Francisco», que fué muy reida, y en la que todos los artistas desempeñaron a la perfección sus respectivos personajes. Vaya un aplauso de mi parte para todos.

La numerosa concurrencia salió satisfecha de tan memorable velada, de la que guardará grato recuerdo, y con visibles deseos de que actos como el reseñado se repitan a menudo. Que así será para su satisfacción y la nuestra... Y ahora hasta la fiesta del Nadal del Pobre, en la que oiremos al insigne tribuno y Senador por esta provincia D. Dalmacio Iglesias.

Desde estas columnas trasmitimos nuestro más sincero reconocimiento a los entusiastas correligionarios de Tarragona, Santa Bárbara, Aldea, etc., por el alto honor que nos dispensaron con su asistencia a nuestras fiestas.

LLAONET.

En lo que va de año han nombrado más de veinte ministros nuevos, que resultan más de sesenta mil duros de cesantías cada año.

Así se gobierna y así nos dejamos gobernar.

ELECCIONES PARCIALES

Chicharro, candidato por Nules

La Junta provincial Tradicionalista de Castellón ha acordado intervenir en las elecciones parciales a Diputados a Cortes por el Distrito de Nules, convocadas para el 25 del corriente, con candidato propio.

Los electores del expresado distrito han publicado una hoja de propaganda electoral, presentando candidato a D. Jaime Chicharro, que lo fué ya en las elecciones gene-

rales, en las que luchó denodadamente, siendo vencido, si ello puede llamarse vencimiento, por el despliegue de las artes escandalosas del soborno y de la corrupción.

Jaime Chicharro, que es personificación del entusiasmo, de la actividad y de la bizarría jaimistas, ha empezado ya su campaña con una conferencia en el teatro-circo de Burriana, que ha puesto una vez más de relieve que Chicharro es un notable orador y que su candidatura entusiasma a los jaimistas y a todos los verdaderos católicos del distrito, de los cuales esperamos, estamos seguros, que, teniendo en consideración las cualidades que enaltecen al prestigioso candidato, el bien que de su triunfo granjearán los intereses morales y materiales de aquél, trabajarán sin descanso y con todo ardimento para que tenga representante digno de su tradición católica y monárquica y que se consagre a enaltecerle y a servirle. Y nadie como Chicharro, en el que por católico a macha martillo, por lo ilustre de su prosapia legitimista, por su brillante posición, por su clara inteligencia y por su juventud avasalladora, se dan todas las condiciones necesarias para que sin temor a que los hechos nos rectifiquen podamos afirmar que será defensor incansable y elocuentísimo de la comarca de Nules.

En Madrid se reparten el dinero de la nación.

Aquí los ladrones se reparten el dinero de Tortosa.

¿Cuándo vendrá la repartidora?

LA BOMBA

En la noche del sábado al domingo de la pasada semana hizo explosión en Casa la Ciudad una bomba, según aseguran unos, o un petardo, según dicen otros.

El autor o autores del hecho no han sido habidos, ni probablemente lo serán, porque nosotros creimos enseguida, al saberlo, que había gato encerrado y de los que huelen. ¿Por qué? Pues, sencillamente, porque los empleados de la gorra y bastón a sueldo de la Tiranía hicieron correr la especie que ello era obra de los requetés y cuando esa gentuza hace correr esas calumnias es señal indeleble de que se traen la cola entre piernas, esto es, que van amagando el rabo.

«El Pueblo», diario órgano de la farsa y que nutre sus entrañas con la excreta de la Caja de los Reptiles, aseguraba que la explosión era obra de los jugadores de oficio.

A nosotros nos parece tan fuera de la realidad la calumnia de los «cipales» como el suelto del mencionado papelucho.

Porque vamos a cuentas y contesten si se atreven a nuestras preguntillas inocentes:

¿Es verdad que en un sótano de la casa-prostíbulo se guardan las bombas que habían de utilizarse en la revolución de Agosto del pasado año?

¿Es verdad que la caja de caudales encontrábase abierta el pasado domingo, faltando ocho mil pesetas que dicen había?

Ya pueden colegir nuestros lectores que no serán habidos el autor o autores de la bomba; hay gato encerrado, el rabo está escondido.

En cuanto a ser los autores de la explosión los requetés, que, según susurraba también «El Pueblo» en su edición del martes, son capaces de todo por haber entrado en Cuenca, nosotros no estuvimos allí, pero cuando «El Pueblo» lo dice no se lo vamos a discutir, pues hay probabilidades de que esté enterado mejor que nosotros, puesto que en las filas realistas de la última guerra civil figuraba como corneta el veterano y actual concejal marcelinero «Capdarrós», y allí estaba también empuñando el fusil y encasquetada la boina el padre del concejal panadero Vallés, y son hijos de padres carlistas los concejales marcelineros Lapeira, Andreu, etc. Con que ya puede continuar «El Pueblo» apellidando asesinos a los padres de sus correligionarios. Si sus hijos consienten que se les llame asesinos, no hemos de ser nosotros más papistas que el Papa para salir en su defensa.

TOLSTOY.

Oye tú, Mingu Borla.
¿Dónde han ido a parar 20 sacos de harina intervenida?
¿Quién se los ha comido? ¿A qué precio?
¡Oh los modernos redentores del pueblo! ¡Farsantes!

El Nadal del Pobre

Como todos los años, promete el presente resultar espléndida la jornada caritativa y altruista del Nadal del Pobre.

Trabajan los abnegados requetés con actividad inusitada, y en honor a la verdad hay que reconocer y confesar que el sentimiento de amor hacia los necesitados va en crescendo cada día por parte de los mimados por la fortuna.

Es digna de toda loanza la labor reconfortante de los jóvenes del Requeté, que honran a su Patria con sus relevantes dotes de actividad y trabajo.

Con tales jóvenes podemos augurar para el día de mañana que serán hombres, que la redención de nuestra ciudad será un hecho consolador que abre a la más halagüeña esperanza los corazones de los más pesimistas.

La velada en que todos los años se obsequia a los donantes revestirá en el presente singular esplendor y originalidad, pues aparte de estrenarse una nueva obra escénica, compuesta expresamente para el mencionado acto por nuestro incomparable autor don Juan Mcreira, asistirá en clase de mantenedor el ilustre y elocuentísimo Senador jaimista por la provincia de Tarragona don Dalmacio Iglesias García.

Dios mediante, en sucesivos números daremos detalles y pormenores.

Dícese que a consecuencia de la explosión de la bomba han desaparecido ocho mil pesetas de la caja.

¡Claro, se marcharían del susto!
¡Rediez y qué listos son los tiranos!

Marcelino, ¿de dónde sacas los doce duros diarios para alojarte en el Hotel Palace?
¡Oh la Igualdad!

De «El Pueblo»:
«Se impone un cambio de Régimen». Y pensamos: Estos chupópteros, ¿querían administrar al pueblo tortosino coles y patatas solamente?

Nuestras aspiraciones

El voto de la mujer

Las sufragistas inglesas han sido las primeras en echarse a la calle a trueque de recibir más de un serio estacazo, para pedir lo que ya dice la palabra con que se las designa, esto es, el voto.

Cuando los primeros amagos de *jaleo*—como decían algunos—de las rubias hijas de Albión, casi todos lo tomaban a broma; pues sería el colmo que la mujer se inmiscuyera en los asuntos del hombre y más aún con la política; pedir el voto, esto es ya el colmo; vamos a ver: ¿para qué lo quieren? ¿hemos los hombres de ponernos faldillas y ellas los pantalones? Estos y otros comentarios de que hacemos gracia eran la comidilla del día; para nosotros también lo será hoy, pero en opuesta forma.

Al revés de los ingleses, somos los hombres, los tradicionalistas, los que pedimos el voto de la mujer. A ésta se la creía tan inútil, desde inmemoriales tiempos, en lo tocante a lo que es de exclusiva incumbencia del hombre, que, a no existir una Titaya, Agustina de Aragón, Condesa de Bureta, etcétera, quizás aún hoy duraría la equivocada suposición de tener que eliminársela de todo lo que no sea ocupaciones de su sexo. Las que han ocupado tronos como Isabel de Inglaterra, la coetánea de Felipe II, y demás que es ocioso mencionar, ¿no han regido los destinos de la Nación, la han engrandecido y conseguido mejoras que al intentar adquirirlas los antecesores monarcas las abandonaron por considerarlas irrealizables? Pues si es así, si la Historia no miente, con mayor derecho puede adquirir el voto.

La mujer española puede ser, como la pintan los extranjeros, torera; que sabe manejar la hoja albaceteña, nos lo demostró en el glorioso e inolvidable día 2 de Mayo; pero no es menos cierto que es la más católica del mundo. Y ante todas esas pruebas, la que en las corridas de toros hace alardes de lucir la clásica mantilla como ninguna otra; la que admiramos en la iglesia orando fervorosamente; la que maneja la navaja cual consumado espadachín, ¿por qué no—decimos—podría orientar a la Nación española hacia distintos derroteros que podrían salvarla? Hemos de coadyuvar los buenos españoles para conseguirlo. Los que la gobiernan, tanto anteriores como actuales, la dirigen hacia un abismo sin fondo. Intentemos el último paso por la vía amistosa: el de la consecución del voto para la mujer. Repetimos, esto podría salvarnos, cambiar completamente la faz del actual estado ruinoso en que la Patria se halla. Nosotros procuraremos conseguirlo, pero si las gestiones resultasen vanas, nuestras conciencias estarían tranquilas, por haber propuesto a España lo que quizás la evitaría de caer en garras de mercenarios.

JUAN BTA. ALTÉS.

Nadal del Pobre

LISTA DE DONATIVOS

	Pesetas
Ilmo. Sr. Obispo	25
Rdo. D. Rafael Alguero	3
D.ª Antonia de Wenez,	3
» Pilar de Abaria	5
D. Vicente Pinet	3
D. Ignacio de Ramón	3
» Tomás Homedes	6
» José Domingo Grego	6
Sra. Viuda de Margenat	10
Rdo. D. Luis Alcoverro	15
D. Manuel M.ª Queralt	3
D. Joaquin Homedes	3
Total	85

(Se continuará).

Romanones manda con su pota-cranca. Así va la nación cojeando hacia el abismo sin fondo .. y sin fondos.

Aviso importante

Suplicamos a todos los Corresponsales y suscriptores que estén en descubierto con nuestra Administración procuren ponerse al corriente de pago para antes de fin de año, en que pensamos introducir grandes mejoras en nuestro semanario, y, como es de suponer, hemos de invertir nuevos gastos, importantes ya con la carestía del papel.

EL ADMINISTRADOR.

Próximamente:
Grandes mitins de divulgación del Programa Tradicionalista en Santa Bárbara
Cenia
Godall
La Galera
Más de Barberáns
Masdenverge

Crónica general

— Aún cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia o desequilibrios nerviosos, enfermedades unas veces producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado esté a tan alto grado de perfección como el jarabe de Hipofosfitos Salud, admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Sólo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Postales de la «Liga del Bon Mot»
40 céntimos colección
AMOR QUE SALVA

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar. Se venden en casa el Delegado de la «Liga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

Aencia de Negocios

Judiciales, Administrativos e Hipotecarios
representada por

José Sabaté Blanch

Despacho: Calle San Gregorio, 9. — ROQUETA

El mejor reconstituyente, es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)** que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia,** regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Marca registrada

Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa como nerviosa.**

Viuda de J. Climent y C.ª, S. en G. TORTOSA

Reservado para el acreditado

Acelte GEVE

de hígado puro de bacalao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés. — Tortosa

Abonos Químicos y Primeras Materias

Guanos especiales para cada clase de terreno y cultivo

Francisco Lavega

Calle Tortosa. — ROQUETA

Oferta extraordinaria. Biblioteca PATRIA

La popular «Biblioteca PATRIA» ofrece a usted lo que nunca concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.

La suscripción que ofrece no cuesta más que seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

«El triunfo de la vida», nove a, premio Conde de Villafuertes, original de José María Rivas Groot.

«La Tonta», premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.

«La punta del cuchillo», novela, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Lpez de Tejada.

«Epistolario», obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander Ruiz Jiménez.

«El sombrero del Rey», novela, premio Juana y Rosa Quintana, original de Diego San José.

«Trazos de vida», preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriben una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

«Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre.

«La desgracia de vivir», novela, de Serafín Puertas.

«El pintor de su deshonra», de Calderón de la Barca.

«Cuartillas de antaño», de Luis Martínez Kleiser.

«Por la Roma épica», de Alfonso Pérez Nieva.

«Lo grande y lo pequeño», novela, de Lorenzo Lafuente Vanrell.

BOLETIN DE SUSCRIPCION LA TRADICION

Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 138, 1.º, derecha, Madrid.

D. de profesión domiciliado en provincia de

calle núm. acepta la suscripción anual que ofrece la «Biblioteca PATRIA» con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono contra reembolso, o en la forma que se le indique, de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca PATRIA».

Firma,

Fábrica de géneros de punto

Samuel Fabregat

Ferrerías. — Tortosa

Dr. E. SANZ

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisián

DE

Juan Massagué

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

DR. T. HOMEDES

Moncada, 18, pral. Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpurgatos LLASAT

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de María Ahis

Antigua Casa Marcastí

San Blas, 15, TORTOSA

Sucursal, Arrabal de la Cruz

MUEBLES J. Fusté Forcadell

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

Mayor 50 — Amposta

Relojería, Platería y Optica

Augusto Arraut

Gran taller de Composturas

mentado con toda clase de aparatos

modernes

PRECIOS ECONOMICOS

Angel, 3 y 5 — TORTOSA

Primeras Materias para Abonos

Guanos de todas clases

J. SAMARRA ESPUNY

Tortosa Calle Reus, 8

Tienda de vinos de mesa y exquisitos

Se sirve a domicilio :-: Precios módicos

JOSÉ ALTADILL CALBET

Mayor Remolinos, 18

DR. J. FERRER

Especialista de enfermedades de mujeres y niños. — PARTOS

P. Cathedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

NEUMOSOL

Medicamento heróico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares: atarros, bronquitis, etc., etc

NEUMOSOL

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

NEUMOSOL

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probarlo es curarse

Ismael Garcia

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes. — Estricciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.